



# Concours scolaire "40 ans de mémoire et d'histoire" en portugais

publié le 26/09/2014 - mis à jour le 26/10/2016

## Descriptif :

Concours mémoriel effectué par élèves de 4ème du collège Louise Michel de Lussac-les-Châteaux en portugais. Travail accompagné par Célia Pirès, professeur de portugais. Un deuxième prix national.

## Sommaire :

- Concours scolaire
- Projet pédagogique
- Et ensuite...

Le portugais, langue dite "rare" est langue officielle dans huit pays dans le monde : au Portugal, en Angola, au Mozambique, au Cap-Vert, en Guinée-Bissau, à São tomé et Príncipe, au Timor et évidemment au Brésil.

Les élèves du collège Louise Michel de Lussac-les-Châteaux ont la possibilité d'apprendre le portugais en LV2 à partir de la 4ème et de poursuivre l'apprentissage de cette langue en classe de 2nde au Lycée Jean-Moulin.

### ● Concours scolaire



Pour l'année 2013-2014, alors que toutes les caméras sont tournées vers le Brésil et la Coupe du Monde, l'Association pour le Développement des Études Portugaises, Brésiliennes, d'Afrique et d'Asie, Lusophone, l'[ADEPBA](#) a choisi de rappeler l'importance du **devoir de mémoire et de fêter les 40 ans de la Révolution Portugaise** autour d'un **concours scolaire** intitulé **"Mémoire et Histoire du 25 avril 1974"**.

En effet, après presque 50 ans de dictature, les militaires portugais soutenus par le peuple sont parvenus à renverser le régime de Salazar et de Marcelo Caetano, un 25 avril 1974, grâce à une révolution pacifique connue sous le nom de **"Révolution des Œillets"**.

### ● Projet pédagogique

Madame Pires, professeur de portugais et les élèves de 4ème ont décidé de participer à ce concours, afin de rendre plus concret l'apprentissage de ces événements de l'Histoire portugaise. Plusieurs projets sont ainsi nés, comme l'élaboration d'un journal télévisé portugais interrogeant les habitants de Lisbonne au lendemain du 25 avril 1974, ou encore le roman-photo réalisé par Benoît Charraud et Marie-Flore Rodier (élèves de 4ème B) qui a remporté le **second prix des Collégiens au niveau national**. *Bravo !*

Marie-Flore s'est d'ailleurs rendue sur Paris, à la Maison du Portugal, où elle a été conviée pour la remise des prix lors de la cérémonie des récompenses qui s'est déroulée le samedi 14 juin 2014. Marie-Flore était accompagnée par l'assistante de portugais Joana Neves qui a également aidé les élèves dans la réalisation technique des différentes productions.



### ● Et ensuite...

Afin de poursuivre et d'approfondir leur apprentissage de la culture et de la civilisation lusophone, certains élèves envisagent déjà d'intégrer la Section Européenne portugais au Lycée Jean-Moulin. Tous savent que le Lycée Jean-Moulin leur permettra de visiter les lieux où se sont déroulés les événements de la Révolution du 25 avril 1974, dans le cadre d'un voyage organisé tous les deux ans au Portugal ; mais aussi, de participer à un échange linguistique de trois semaines avec Nova Friburgo dans l'État de Rio au Brésil. C'est donc, avec impatience et détermination que les élèves du Collège Louise-Michel qui étudient le portugais s'efforcent de progresser dans leur apprentissage de cette langue étrangère, afin de rendre toujours plus concret et proche de soi la culture portugaise et brésilienne qu'ils souhaitent voir et connaître encore de plus près.

*Célia Pirès, professeur de portugais*